

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La suscripción se contrae desde 1.º y 18 de cada mes. No se devuelven los originales.  
Redacción: Plaza San Agustín, 7. Administración, Mederas, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse. —Los correspondientes al Administrador.

## Política local Después de las elecciones

### Contestando una carta

Hemos recibido una carta, firmada por *Un conservador*, en la que desliza la duda de que sea cierto el hecho de que algunos conservadores hayan votado al Sr. García Vaso, y se lamenta de que nos hayamos hecho eco de ello.

Muy en su punto están los razonamientos de ese conservador, y muy de desear es que cuanto dice con respecto á la conducta y sentimientos de sus correligionarios fue cierto; pero vamos á probarle lo fundado de la sospecha denunciada y la razón de haberle dado cabida en estas columnas.

Para ello, precisa acudir á los números; si bien afirmaremos antes, como premisa obligada de nuestro razonamiento, que es innegable, indiscutible que ni un solo bloquista ha incluido en su papeleta, al votar, el nombre de los candidatos conservadores y muchos menos aun al Sr. Payá.

Suponemos que en esto todos estarán conformes; pero ante la duda de que algún bloquista, por razones de amistad, haya podido votar al Sr. Maestre ó al Sr. Moreno—principalmente á este último—, prescindiremos en nuestros cálculos y combinaciones de dichos dos señores, refiriéndonos solo al Sr. Conesa, por ser también el candidato conservador que menos votos obtuvo en Cartagena.

Según expusimos en el cuadro publicado ayer el número total de votantes en los cuatro distritos de esta ciudad fué de . . . 3.396

Papeletas en que aparecía el nombre del señor García Vaso . . . 2.115

Papeletas en que no figuraba el nombre del señor García Vaso. . . 1.281

Ahora bien para determinar el número verdad de votos de los candidatos antibloquistas, es necesario sumar los votos obtenidos por el Sr. Payá—que por ir por un solo puesto pudo ser casado con los candidatos conservadores—, con los votos obtenidos por el candidato conservador que menos votos obtuvo, ó sea, como ya hemos dicho antes, con el Sr. Conesa.

Y tendremos, con relación á los cuatro distritos urbanos:

Votos obtenidos por el Sr. Payá . . . 920  
Id. id. el Sr. Maestre. 957  
Id. id. el Sr. Moreno. 836  
Id. id. el Sr. Conesa . . . 529

Total. . . 1.449

pero como las papeletas en las cuales no figuraba el Sr. García Vaso, fueron . . . 1.281

resulta una diferencia de . . . 168

Es decir que cayeron en las urnas—168 papeletas en las que el nombre del Sr. García Vaso iba casado con los candidatos antibloquistas.

La comprobación de este resultado es facilísima comparando los votos del Sr. García Vaso con los del candidato bloquista que más votos obtuvo, después de García Vaso, que fué Bravo; y tendremos:

Votos obtenidos por el Sr. García Vaso. . . 2.115  
Id. id. el Sr. Calvo. . . 1.902  
Id. id. el Sr. Bravo. . . 1.947

diferencia . . . 168

igual á la obtenida antes.

Esperamos que estos datos habrán convencido al conservador firmante de la carta que ha motivado estas líneas. Si así no fuese, es-

tamos por completo á su disposición para discutir; si bien estimularíamos mucho nos diése á conocer su nombre, en cuyo caso podría entrar la discusión por otros cauces más prácticos y positivos, quizás, para el partido, en que nos dice milita.

## Manifestaciones

Madrid 13-9 m.  
Villanueva ha manifestado que Maura continua siendo el árbitro de la situación.

Añadió que cuando el Gobierno presente los proyectos relacionados con la política, los diputados conservadores tendrán que decidirse por la política de 1909 ó por la actual, creyendo que la mayoría no hostilizará al Gobierno, pues le bastará con no asistir á las sesiones.

## Por Cartagena

Con el escrutinio de las pasadas elecciones, que se ha celebrado ayer en la capital ha terminado ese lapso de tiempo que siempre perturba en todo orden de cosas y produce una desviación lamentable de la actividad que reclaman la administración del país.

Ya es hora de que se calmen los espíritus exaltados, unos por la victoria, y otros por la derrota y tranquilizados todos volvamos por la normalidad de la vida oficial y colectiva.

Ahora todo lo paralizado por la lucha de las elecciones debe entrar en reacción y dirigirse á la realización de fines útiles y beneficiosos para Cartagena.

El Sr. Vaso, como dice el Tenorio de Zorrita, debe tener un punto de construcción y olvidar como olvidó el burlador de Sevilla sus calaveradas, para pensar que si en las elecciones para diputado ha sufrido tremenda derrota, aun puede hacer algo beneficioso para Cartagena.

Cuenta Vaso con una aplastante mayoría en el Consejo municipal y si él quiere, con los suyos, se puede iniciar una era de engrandecimiento para Cartagena que bien merece que unos y otros le presten su protección, olvidando las rencillas políticas que nada beneficioso reportan para la industria y el comercio de la novena población de España.

Y la ocasión no puede ser más propicia.

La suerte ha hecho que en esta titánica lucha de unos y otros partidos políticos ocupe la presidencia del Ayuntamiento un joven cartagenero, el ilustrado ingeniero de minas D. Carlos Tapia á quien todos le reconocen, hasta sus adversarios políticos, excepcionales condiciones para desempeñar, como con tanto acierto lo viene haciendo el espíritu cargo de Alcalde de Cartagena.

Los bloquistas por boca del señor Vaso, menor, por la del Sr. Pérez Lurbe, por la del Sr. Andreu han tributado en varias sesiones municipales frases de elogio al Sr. Tapia por el acierto; por la imparcialidad y por el talento que ha tenido para dar solución á las empeñadas discusiones que en los cabildos se han promovido para la resolución de varios asuntos.

El Sr. Tapia, no tiene hoy enemigos políticos dentro de la corporación municipal porque todos le respetan y todos no tienen más remedio que obedecer sus consejos que siempre estan basados en la justicia.

Si el Sr. Vaso quiere aconsejar á los suyos, parte de lo que ha perdido de su popularidad en las últimas elecciones, puede recuperarla,

## DE EXTRANJIS

### ¡Desaliento!

Esta Patria inmortal y generosa,  
esta hidalga Nación de hijos leales,  
hoy sufre la influencia perniciosa  
de funestas doctrinas amorales.  
Si no hay verdad, ni error, virtud, ni vicio,  
ni bien, ni mal, ni culpa, ni conciencia,  
si el deber y el honor y el sacrificio  
son bárbaros conceptos, cruel demencia,  
si el crimen es pasión, noble arrebato,  
si es legítima y justa la venganza;  
si mi capricho es ley, y si odio, matar;  
si Dios es sombra fiel de mi esperanza;  
si no delinque, y lícita, es, la idea...  
¡el progreso sin fé, maldito sea!

### ¡Pequeñez!

Mente liviana, inquieta, soñadora,  
de la mentira esclava, y de la duda,  
es tu audacia febril, demoledora,  
la impotencia voraz, la saña muda.  
No eres la luz radiante de la aurora,  
ni la áspera verdad, sobria, desnuda;  
ni la llama del sol abrasadora,  
ni la fuerza viril, soberbia y ruda.  
La pavorosa esfinje del misterio,  
al sarcasmo te induce, ya la risa.  
De lo desconocido, en el imperio,  
flota tu mezquindad vagi, indecisa.  
Y en los rastros de Dios, vé tu miseria  
solo el polvo sutil, la ruin materia,  
A. B. C.

Indicándole á sus amigos políticos que trabajen, que laboreen constantemente por Cartagena y nada más que por Cartagena.

Ocasion propicia se le presenta en estos momentos al Sr. Vaso para dar un mentís á los que dicen que no se ocupa más que de la alta política y no del engrandecimiento de su patria chica.

La Semana Santa se aproxima, «Marrajos y Californios» piensan celebrar sus magestuosas procesiones, y el Sr. Tapia, deseoso de que el nombre de Cartagena figure al lado de las grandes poblaciones que en esta época del año celebran fiestas para atraer forasteros, está dispuesto á formar un atrayente programa de festejos.

Unase el Sr. Vaso con los suyos y con el comercio, con ese comercio que ha contribuido modestamente á los gastos electorales y todos unidos formemos un programa para que durante las fiestas que se avecinan reine en Cartagena animación, vida, luz, alegría, y que ese ambiente profuso de mezquindades políticas se desinfecte y todos unidos colaboremos el engrandecimiento de nuestra tierra que bien se lo merece.

Seguir por el camino opuesto es querer echar mas leña al fuego.

### MICROSCÓPICAS

## ¡Salve, Posá!

El afán de notoriedad es, sin género ninguno de duda, el mejor estímulo para escribir obras «originales» y realizar hechos inauditos. Ser pasto de la publicidad, objeto del comentario, alumina á las imaginaciones rastreras y á los entendimientos deprimidos.

La envidia es miserable, infecunda para la acción, inhábil para la conquista de la fama, importante para el bien, se emplea en el servi-

Si la tendencia al bien es innata en el individuo ¿cómo se explica la ferocidad de la muchedumbre? ¿Es el instinto de conservación, que les obliga á la defensa propia ó sea á matar muriendo? ¿Es la sugestión irresistible de la superioridad mental, de un energúmeno que les cohibe y les limita y envelece? ¿Es el orgullo, la conciencia, de su personalidad absorvente, que les empuja al despotismo y á la autolatría? ¿Es la miseria, el infortunio, el desamparo, que se ceban en víctimas indemas y voluntades conquisilosas?

Si es la depauperación, la rebelión, el don de mando, ¡Salve Posá! El pueblo frenético te aclama. Triste oficio el de verdugo! Horripila verter sangre inocente! Dios: existe para rehabilitar á los justos.

CATILINA.

## Senadores vitalicios

Madrid 13-9 m.  
Se asegura que Dato nombrará senadores vitalicios á Calvo León, Prado Palacio, Bergamín y Garay, que le cedieron sus distritos en la pasada elección para diputados á Cortes.

## Teatro-Circo

Tenemos noticias muy ciertas de que está casi terminado el contrato de la Empresa del Circo con la compañía de zarzuela que dirige el eminente primer actor señor Videgain, por lo que podemos dar por seguro que el próximo lunes llegará á esta tan importante compañía haciendo su debut el martes en la noche.

Entre los artistas que figuran en la lista, se encuentra la eminente primera tiple Sta. Elisa Entrena á más el Sr. Videgain que tan gratos recuerdos dejaron en este público, en la última temporada que actuaron en Cartagena y que tan justos y merecidos aplausos conquistaron.

## Marrajos y californios

Anoche reunieron en cabildo los hermanos de la cofradía de Jesús del Prendimiento y apesar del entusiasmo que entre los cofrades encarnados reina para la celebración de su magnífica procesión del Miércoles Santo, no trataron nada de esto, y si acordaron celebrar como de costumbre en la iglesia de Santa María de Gracia, el solemne novenario que anualmente dedican á la Virgen del primer dolor.

Para tratar de la realización de su procesión se reunirá en breve el cabildo general.

Los morados, los hermanos de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno, después del Miserere que al toque de oraciones se celebrará esta noche en la Parroquia Castrense, se reunirán en cabildo como ordenan los Estatutos de dicha hermandad, para tratar de la celebración de sus magestuosas procesiones del Viernes Santo.

Como la animación que entre los marrajos existe es grande, seguro es que en la reunión de esta noche se acordará por unanimidad la celebración de las procesiones de la Calle de la Amargura y la del Santo Entierro, que con inusitada magnificencia vienen celebrando todos los años los cofrades marrajos.

Seguramente los acordes de la popular llamada anunciarán esta noche al pueblo que los morados han acordado sus procesiones.

## Conferencia

Madrid 13-9 m.  
En la conferencia que han celebrado Marina y Liautey, ocupáronse de la política que seguirán Francia y España en los Protectorados respectivos, teniendo unidad ambas Naciones, para demostrar á los marróques que no existen antagonismos.

### CRONICA DE MADRID

## Las elecciones idas

Notas al margen...

Antes que nada:  
Enhorabuena, cartageneros. Habéis sabido ejercer vuestros derechos ciudadanos con acierto plausible, con admirable sentido práctico, con sereno y grato gesto de optimismo, con preciso instinto de conservación.

Aquel diputado mediocre, insignificante que—como os declamos en alguna ocasión—fue uno de los que llevaron á las Cortes idas el imperio de la gria, ha sido barrido de la circunscripción de Cartagena. ¡Era de esperar! ¡O la idea nefanda de vuestro suicidio acució vuestro espíritu!

Por ventura, no ha sido así... ¡Adelante, noble pueblo de nuestros amores! No reparéis más en el vencido. No oséis—ello sería criminal—ensañaros en quien, siendo víctima; lo fué de su propio estulticio, de su audacia misma, de su pecado, de su culpa...

Seguid, con el gesto prócer del perdón, con la altiva mirada de la comiseración, jamás enorgullos por el triunfo, nunca jactanciosos; esclavos siempre de la justicia, alentados, en todo momento por un ideal bitarro no por un personalismo mezquino...

Y vosotros, ilustres representantes de la Cartagena hidalga, laborad por ella con afanes incabables, con entusiasmos crecientes, con fé en la vitalidad de la ciudad que os confió un tal mandato y una tal representación ante el Parlamento ibero...

Nosotros acá, lejos de la tierra madre, hemos sentido un alborozo inefable al conocer lo acaecido... Esa campana sonora del alma que se llama el corazón ha tañido, reidora, subimes arpegios de recios optimismos...

Dejad que el cronista se alegre, que con vosotros celebre el fausto suceso...

Es necia la estadística de la futura composición de Congreso, en cuanto á la distinción entre *ministeriales* y *mauristas*... ¡Bahl no merece la pena de bajar números ni de registrar filiaciones...

En la calle de la Lealtad, el gran ciudadano piensa en España, en su porvenir, en su vida. La egregia figura de Maura se alzará, helenica, portentosa, sugestiosa, en pléno hemiciclo. Quizá resuene, brutal, el trallazo. Tal vez el anatema tremendo fulgure con resplandores de epopeya. Seguramente, acaecerá, algo imponderable, magnifico, filgido...

Y entonces frán las estadísticas que ahora se hacen, al montón informe en donde yacen las ridículas profecías y los burdos vaticinios... Y entonces, una masa arrolladora de hombres—que al fin y al cabo, son conservadores—irrupirá en los pasillos del Congreso, aclamando al caudillo insustituible, al caudillo insustituído, vitoreando á Maura; el arco iris sublime en esta pavorosa tempestad de las incuas